

EL COMERCIO.

DIARIO POLÍTICO.

LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Redaccion y administracion
Llop. 4.
Pasad. Aguilar, libreria
calle de Caballeros.
Francisco Aguilar, libreria
calle de Mar.

ANUNCIOS.

Reclamos, remitidos, comu-
nicados, etc., á precios con-
vencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Valencia. Mes. 6.
Trim. 16.
Sem. 30.
Año. 50 reales.
Fuera. Trim. 20.
Sem. 40.
Año. 64.

Extranjero.

Los últimos precios con el
aumento de timbre.

Año III.

Valencia, Jueves 25 de Setiembre de 1879.

Núm. 717.

¿QUIEN PAGARÁ LOS PLATOS ROTOS...?

Cada día que transcurre y la opinion publica no trasluce ó no ve soluciones próximas que la animen y la alhagen, se agita, se mueve, se impacienta y produce inequívocas señales de su desagrado. Así suele mostrarse inflexible y severa cuando ha llegado el momento de recobrar y recobra sus medios de accion, y plantea, despues de una lucha desigual y desesperada, los problemas políticos que mas la seducen, y por los cuales ha gastado su virilidad, su inteligencia y sus fuerzas físicas!

Solo así se explican ciertos acontecimientos que no quisiéramos ver repetidos, ni contribuir tampoco á ellos, aunque fuera de un modo indirecto.

Al contrario: todas nuestras fuerzas y toda nuestra inteligencia, las hemos empleado y las empleamos siempre en combatir y destruir por medio de la persuasion y de la buena doctrina, los delictuosos miasmas que imaginaciones, mas ó menos calenturientas, se encargan de verter ó de filtrar en la razon sana y sencilla de nuestro pueblo.

Però, cuando una desatentada administracion, un mal sistema de gobierno y una tenaz resistencia á escuchar los leales consejos de sus nobles adversarios, se encargan de destruir nuestra obra y de reprimir nuestros lamentos y nuestras quejas, entonces, sin declararnos jamás vencidos, arrollaremos nuestra bandera, y abandonaremos, en fuerza de las circunstancias y con harto sentimiento nuestro, á la responsabilidad de la historia y de la nacion, á los caudales de los funestos resultados que necesariamente sobrevengan.

Ni nos seducen alhagos ni nos encantan promesas, ni nos anima, ni nos sostiene ya otra cosa que la esperanza, bien firme por cierto, de que al descorrerse el velo que cubre la anchura y despejada frente de nuestro ideal político, y que no permite hoy que se transparenten sus bellezas y bien delineadas formas, ha de hacerse, por quien corresponda, la justicia á que en tan alto grado nos hemos hecho y nos haremos acreedores.

Hemos sido y somos siempre los primeros en la lucha, para defender las altas instituciones que el pais, en uso de su soberania, ha querido establecerse.

Hemos sido y somos siempre los primeros en advertir los peligros, y en aconsejar noblemente á nuestros adversarios el pernicioso camino que han emprendido, si han de defender á aquellas y sus principios, sin menoscabo de nuestra propia dignidad y de los sagrados intereses á su custodia encomendados.

No pretendemos envolver nuestras frases en nebulosidades, ni rodearlas tampoco de ampulosas declamaciones. Seremos claros y explicitos, como acostumbramos á serlo en todos nuestros escritos, y vamos á concretar las anteriores consideraciones, á las reflexiones siguientes:

El gobierno que hoy dirige los destinos de esta noble, como sufrida nacion, ¿tiene conciencia de sus actos? No.

¿Qué ha hecho en el poder para allegar al rededor del trono y de las instituciones todos los elementos á ellas afines? ¿Qué ha hecho en el poder para neutralizar la influencia política de elementos que le son antitéticos, y que por lo tanto, son más temibles?

¿Qué ha hecho en el poder para asegurar la paz en el interior y destruir la influencia que aun el filibusterismo expatriado ejerce en los Estados Unidos?

¿Qué ha hecho en el poder para armonizar y dar fuerza vital á las fuentes de nuestra riqueza pública, y desarrollar los gérmenes de nuestra decaída industria, de nuestro empobrecido comercio y de nuestra más empobrecida hacienda?

¿Qué ha hecho, en fin, para vigorizar y dar mas extension y consistencia á todos aquellos elementos de instruccion y de moralidad, que son las bases primordiales para constituir una buena sociedad y conducirla lenta, pero tranquilamente, al mas alto grado de desarrollo y perfeccion?

Contesten por nosotros los órganos oficiales de la situacion, mientras en silencio, pero con profundo dolor, lamentamos en el fondo de nuestra conciencia tanto abandono, tanta indolencia y tanto desacierto. Seguros estamos de que por nadie ha de poder negárenos la razon que nos asiste para que un día y otro día insistamos, quizás en vano, en nuestras afirmaciones de siempre, en nuestros consejos y en nuestra actitud tan leal como tan clara y definida.

¿El sistema de tributacion, el sistema de contabilidad, el sistema empleomania, responden ni remotamente á los esfuerzos heroicos del contribuyente, del industrial, del modesto comerciante y del opulento banquero?

Contesten por nosotros las mil y mil defraudaciones recientemente descubiertas en Alicante, Jaen, Albaete, Guadalajara, Toledo, y las falsificaciones de moneda y sellos de Barcelona, Zamora etcétera etcétera.

¿Y para sostener la probada ineptitud de un ministro de Hacienda, llámese Orovio ó llámese otra cosa, se afana el pobre labriego, el modesto jornalero y el esquilado contribuyente?

¿No es un insulto al pais que trabaja y paga y calla y sufre, hacerle creer en la aptitud intelectual del mas despreciable y del mas insuficiente de los ministros de Hacienda que nuestra historia contemporánea registra?

Però concretémosnos ya á la cuestion que entrañan nuestras primeras reflexiones, y digárenos con franqueza y con lealtad, por quien pueda contestarnos.

¿Es sostenible ya, constitucionalmente, una situacion Campos-Silvela, cuando tantos y tantos desaciertos ha cometido, cuando sin política propia ni lijo derrotero, camina al azar y compromete muy seriamente la nave del Estado y sus instituciones, y aumenta la desconfianza y el rencor en todas las esferas?

Por eso nuestro leal consejo de ayer, y por eso nuestro leal consejo de hoy.

No somos pesimistas: no vemos la paz pública eminentemente comprometida; pero sí pronto, muy pronto, no se entrega el timon de la nave á manos más hábiles y más expertas que las de los actuales gobernantes, auguramos días de llanto y de luto para la gran familia que se llama patria, por la bancarrota y nuestro general descrédito que ha de ser el funesto y único legado para la ya casi empobrecida España, que es la que en último término paga siempre los platos rotos.

que tener á menos la empania de tus nuevas relaciones, porque por lo menos valen tanto como tú.

Margarita por qué tuvo que resignarse á todo.

Iba constantemente la iglesia, asistia á las diferentes reuniones que daban las mil y una cofradías y hermandades en que tuvo que inscribirse, y fálteme frecuentaba constantemente todas aquellas casas que su marido le indicaba.

Más de una vez estas visitas la jóven se encontraba cortadísima sin saber que decir: tenian para ella, aqueas buenas gentes una conversacion tan trivi y por lo mismo tan desconocida por ella causa de su educacion, que ó no la entendía ó la despreciaba por completo.

Una habia entre las personas que la visitaban, que habia llado poderosamente su atencion. Era esta Perfecto.

Las palabras que esta dirigia estaban por supuesto en contencion abierta con sus creencias, pero á pie de todo, Margarita preferia conversar con D. Perfecto de una manera grave y íspada, á divagar sobre futilidades con sus nuevas amigas.

Es de advertir que Margarita, no habian podido numbargar á unir sus razonamientos opuestos, ero estas conversaciones las tenian á sta cuando no podia presenciarlas ni siquiera oian.

Margarita habia nco con cierta estrañeza que desde el día que por primera vez fué D. Perfecto á recoger sus respetos, habia procurado, n que hablando en términos generales, tar siempre la cuestion religiosa, con talpalabras, que mas que conversaciones dera amistad tenian

CONTINUACION.

A la sombra protectora del patronato liberal-conservador que—á Dios gracias—hace todas nuestras delicias, los españoles todos hemos determinado escribir una gran obra enciclopédica, cuyo principio se pierde en las ahora agostadas campañas de Sagunto, y cuyo fin, si Dios no pone remedio, va á ser más deseado que la venida del Mesias para el pueblo escogido del Señor.

La obra cuyo carácter enciclopédico le dá cierto tinte de *cajon de sastre* trata de todos los asuntos, siempre que estos sean acciones ú omisiones penadas por la ley. Una de las partes más interesantes de tan brillante publicacion, está confiada, para su mejor desempeño, á empleados á quienes el gobierno que, como es natural, tiene gran interés en que prosperen bajo su manto protector, cieneis, artes é industrias, gratifica con buenos sueldos que les permitan dedicarse con cierta decencia al desempeño de su mision.

Esta parte de la obra carece de título por temor de que la falsifiquen, pero cualquiera podrá conocerla, porque su confeccion está confiada exclusivamente á las administraciones económicas.

Además, como tenemos la persuasion de que á los españoles les queda poco dinero, se ha determinado que la famosa obra se vaya repartiendo por entregas, lo cual proporciona dos ventajas inmensas:

Primera: dar alguna demora al contribuyente por no parecerenos en nada al señor ministro de Hacienda.

Segunda: por este medio el interes aumenta y cada día los lectores tendrán un buen rato.

Por fuerza habrán recibido ya los suscriptores las estregas publicadas y cuyos títulos son: lo de Alicante, lo de Cáceres, lo de Guadalajara, lo de Murcia, lo de Jaen...

La entrega que hoy tenemos el gusto de ofrecer al público, además de su mérito intrínseco, contiene el encanto de venir de lejos, y llega á nuestras manos pasada por agua.

Se titula: lo de la Habana. Los colaboradores de alende los mares, han sentido humillado su amor propio al ver la actividad que las administraciones económicas peninsulares demuestran, y se han hecho el firme propósito de no ser menos que ellas.

Lo de la Habana, todavía no se conoce sino por el nombre: la distancia impide que á estas horas conozcamos ya á fondo su texto luminoso.

Los caracteres que por de pronto presenta, hacen ocupar á este capítulo un lugar distinguido entre sus compañeros. No se sabe aun el número de millones á que asciende su coste, pero atendido á que nuestro rumbo ha llegado al estremo de llamar *miseria* á lo de Jaen, nos mucho si aseguramos que será una fiolera.

Protestamos desde ahora, contra ciertos periódicos que han tenido el mal gusto de calificar estas entregas, con los prosaicos nombres de *esfalcos* y *falsificaciones*. Este es un abuso que rebaja nuestro justo orgullo nacional, una arbitrariedad que nos derribe, y que puede echar sobre nosotros na inmerecida mancha, cuando la historia se tome el trabajo de reseñar el priodo de tiempo en que nuestros destinos han estado en manos de los conservadores-liberales.

el verdadero carácter de misiones. Esto era tanto más raro, cuanto que no podia atribuirse sino á una mera casualidad, puesto que el sacerdote, que nunca la habia tratado, no tenia en absoluto motivos para conocer sus creencias.

La jóven, quizás por simpatía, tal vez porque en el estado á que habia llegado tomaban para ella hasta una forma agradable las contrariedades, lo cierto es que de no estar completamente sola, con sus reflexiones ó con sus libros á lo mas, preferia la compañía de D. Perfecto á otra cualquiera.

—Señora—decia un día el sacerdote—yo comprendo perfectamente á esos ímpios que no creen absolutamente en Dios: su exceso de orgullo les ha podido hacer creer que la materia por sí propia ha tenido la fuerza suficiente para darsa la vida, y que el organismo humano, no ha necesitado para su creacion espontánea sino el concurso de su voluntad. Esto es absurdo, muy absurdo, pero lo comprendo. Lo que no acierto á comprender, lo que no puede menos de llamar poderosamente mi atencion, es que el que creyendo firmemente en un Sér Supremo y omnipotente desconfite de la autoridad de la Iglesia por él instituida, y niega rotundamente los sacrosantos misterios que forman su esencia. Reirse de la Iglesia católica vale tanto como reirse del mismo Dios, y no deja de ser extraño que haya seres extraviados que no duden de Dios pero en cambio desconfien de sus obras.

—Precisamente, por la misma razon—contestó Margarita—pretenden la superioridad de su secta sobre todas las demás,

Por lo demás, á esta obra que nos immortaliza, se suscribe en todas las oficinas publicas.

Es de advertir que á la hora presente se trabaja con calor, no se sabe donde, para dar á luz la continuacion de lo de la Habana.

Lo que fuere sonará, porque viene cargado de dinero.

Este capítulo no se acaba nunca, pero para que los lectores no se cansen se interrumpe.

Por supuesto que por muy poco tiempo.

REVISTA EXTRANJERA

DE «EL COMERCIO»

Sumario.—Últimas noticias del Afghanistan.—Disposiciones y comentarios en Inglaterra.—Proyectos del gobierno alemán.—El viaje del príncipe Bismarck.—Las reformas del ministro de la Guerra en Bélgica.

Hasta el 19 del actual no ha venido á anunciar el telégrafo de Candahar la nueva insurreccion que estalló en Herat al día siguiente de los sucesos de Cabul, de la cual fueron víctimas el gobernador de la plaza Ahmed-Khan y todas las autoridades civiles.

La insurreccion trata de concentrar en Cabul el núcleo de sus fuerzas, segun los datos mas seguros, pues además de los regimientos del Turkestan que se esperan, cuenta en Cabul con doce regimientos de infanteria y muchas baterias.

El general Stewart sigue avanzando sobre Ghazni al frente de su columna, cuyo contingente iguala al de una division, apoyado por fuerzas respetables de artilleria.

El nombramiento del general Luneden para el mando superior del ejército expedicionario, no está aun confirmado oficialmente, pero su eleccion se considera en Londres como la mas acertada, dadas las exigencias de la situacion.

El gobierno inglés activa sin descanso el envío de tropas y la organizacion de trasportes, tratando de salvar cuantas dificultades se presentan; estas, sin embargo, son tan graves y continuas que hacen temer en definitiva, si las ventajas obtenidas por el tratado de Gandamak no vendrán á ser ilusorias para Inglaterra y la guerra contra los afghanes tendrá que emprenderse en absoluto y en peores condiciones que nunca.

La noticia del nombramiento del general Tergoukassoff para el mando de la division rusa del Turkestan es considerada en Londres como una prueba de que Rusia no tiene intencion de guardar una actitud pasiva en presencia de los acontecimientos del Afghanistan, sino que trataria de intervenir en el conflicto, si la ocasion se presentara.

La prensa de Berlin, habla mucho estos días de manejos ocultos de parte de los socialistas, lo cual parece ser un medio que el gobierno alemán ha escogido á fin de lograr la prolongacion del Reichstag y proponer algunas modificaciones á la ley contra los socialistas. En los círculos parlamentarios se ha dicho en efecto que el gobierno tiene intencion de someter á la deliberacion de la Cámara, un proyecto sobre restriccion del sufragio universal estableciendo una especie de censo electoral, medida que alcanzará por igual á todos los partidos.

La simple suspension del viaje del príncipe Bismarck á la corte del emperador Francisco José, debida al mal estado de su salud, ha dado pie en los círculos políticos á muchos y diversos comentarios: unos han atribuido su fundamento á secretas inteligencias de los dos imperios, relativas á la mútua prestacion de garantías

para la seguridad de sus recíprocos territorios: otros han creído que se trataba de intimidar á Rusia con las apariencias de una alianza ofensiva y defensiva entre ambas naciones. Pero si el aplazamiento del viaje del chanciller ha dado margen á los rumores señalados anteriormente, es de suponer que la noticia de su llegada á Viena, que el telégrafo ha comunicado posteriormente, haya venido á desvanecerlos á estas fechas. Además los partidarios de Rusia gozan de bastante influencia en la corte de Viena para admitir la posibilidad de semejante solucion.

En Bélgica siguen preocupando mucho la atencion del público, los proyectos del nuevo ministro de la Guerra que tienden nada menos que á crear una reserva de 30.000 hombres, reclutada de entre la milicia sedentaria que la suerte ha eximido del servicio activo. Fácil es comprender la agitacion que produciria un paso por demás ingenioso para llegar al sistema del servicio personal obligatorio.

La adopcion de semejante programa por el general Liagre, es indudable que levantara la opinion contra una reforma totalmente extraña á los intereses y pacíficas tradiciones de la Bélgica.

DISPOSICIONES OFICIALES.

La Gaceta del 23 de Setiembre publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Fomento.—Real decreto aprobando el plan de carreteras para la provincia de la Coruña.

Otro aprobando los contratos propuestos por el Consejo de administracion y explotacion de los ferro-carriles del Noroeste para construir las explanaciones y obras de fábrica, trozos y secciones que se expresan en la citada línea.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que vuelva á encargarse de la subsecretaria de este ministerio don Nicanor de Alvarado.

Ministerio de la Gobernacion.—Circular á los gobernadores de provincia disponiendo que en cada una de las comisiones provinciales de la Peninsula é islas adyacentes, se nombren tantos vocales supernumerarios cuantos sean los de número.

NOTICIAS LOCALES Y GENERALES.

Dice El Pais:

«Podemos desmentir terminantemente los rumores acogidos por algunos periódicos de Madrid, de que puede temerse la alteracion del orden público en nuestra provincia.

Nada mas inexacto, pues no hay el mas leve indicio de que se trate de producir trastornos en toda la provincia ni puede haber nadie tan osado que se atreva, de una manera formal, á intentar nada contra la tranquilidad pública.

El gobierno y las autoridades de la provincia velan por la conservacion del orden, de un modo tal, que no han de preocuparles los trabajos que solo pueden existir en la calenturienta imaginacion de los que sueñan con peligrosas aventuras en interés de sus ambiciones y que al mismo tiempo son impotentes contra el régimen actual, felizmente establecido.

No es exacto, pues, y podemos afirmarlo con algun fundamento, que el ministro de la Gobernacion propusiera á sus dignos compañeros y estos aceptarían la adopcion de ciertas medidas, relacionadas con la cuestion de orden público, referentes á la provincia de Valencia.»

Nos alegramos de ello, pero quisieramos que la cosa no se circunscribiera solo á nuestra provincia.

Véase lo que dice el ministerial colega La Política:

los protestantes, los griegos y los mahometanos. Para cada cual de ellos, su religion es la que Dios instituyó; los demás están en un error.

—¿De modo que usted duda de la verdad?

—No, D. Perfecto, de la verdad no se duda. Lo único que pongo en duda, por que yo no soy autoridad para debatir la certeza, es el punto en que esa verdad existe.

—¿De manera que no tiene usted fé ninguna?

—Creo que no.

—En diferentes ocasiones he tenido motivo para apreciar sus doctrinas de usted, doctrinas que ha hecho hacer la educacion francesa, de ese pais maldito que importa á España todos los errores, pero confiable fundamente en que yo solo, seria suficiente para hacerla entrar por el camino de la piedad. En su fondo veo todos los buenos sentimientos y todas las buenas inclinaciones, pero pervertidas, terriblemente trastornadas. Ya veo que habré de renunciar á mi empresa.

—No se por qué lo sentiria, quisiera que usted pudiera disuadirme de lo que llama mi error. Tal vez me alegrara de que lo consiguiera. ¿Quien sabe si mi posicion variaria entonces? Ya se lo he dicho á usted diferentes veces: yo creo en Dios y tengo una fé viva en su bondad y en su misericordia.

(Se continuará.)

FOLLETIN.

25

EL FINAL DE UN PLEITO.

por

F. CARBONELL BLANCO.

(Continuacion.)

Su marido con esto apuraba los extremos de la alegría, sin querer comprender que aquella devocion sin fé, era mil veces peor que su antigua franqueza y sinceridad.

¡Pero siempre la forma! Margarita la aparentaba? Pues ya era lo suficiente para que se la reputara la mas devota de las hijas de Eva. Bajo este punto de vista, la amistad que mas precioso para su mujer reputaba Juanito, era la de las solteras Natalia y Epifania. Estas dos señoritas, tenían tal reputacion de honestas y religiosas, que muchas mujeres sencillas, habian llegado á pensar formalmente que por el trascurso del tiempo llegarían á canonizarse.

De tal cenencia participaba tambien Juanito, así es, que por todos los medios posibles procuraba estrechar mas y mas los amistosos lazos que con su mujer las unia. Esto lo conseguia á medias, pues mientras las solteras prodigaban á su esposa toda clase de atenciones, esta, por su parte, no decaía provechaba ocasion para hacerles un desaire.

En la estimacion que ellas aparentaban prodigar á Margarita, entraba por mucho

Porque, en efecto, se está reproduciendo hoy en la frontera francesa aque- llo mismo contra lo cual protestamos en su día, cuando el famoso prefecto Nadailac había convertido á Bayona en cuartel ge- neral y base de operaciones carlistas. Hoy, ciertamente, no son los carlistas el objeto de la especial protección de las autori- dades francesas, aun cuando tampoco se impiden sus movimientos; pero esa pro- tección, á juzgar por las cartas de aquel país, parece haberse fijado decididamente en los elementos perturbadores que en sentido demagógico conspiran contra la tranquilidad y el sosiego de España. Es decir, que las autoridades francesas de la frontera, con instrucciones ó sin instruccio- nes de su gobierno, desde 1872 hasta ahora, no han cesado de proteger á los que, en un sentido ó en otro, han procurado trastornar nuestro país.

Este en un asunto que no admite comen- tarios. Tascríbimos las palabras del co- ga ministerial sin añadir nada por nues- tra cuenta. Una pregunta, sin embargo: ¿qué pasa en la frontera que da motivo á tales quejas? Por que no se compagina bien lo que dice La Política, con las afir- maciones de otros colegas madrileños de que no pasa nada.

La comisión de instrucción pú- blica, ha informado favorablemente el pa- se de la maestra de Pinedo á servir la escuela de niñas de la carrera de Encorts, con cuyo informe se ha conformado la co- rporación municipal en sesión de ayer.

La comisión citada se ha reservado dar informe sobre las quinientas pesetas que con esta traslación resulta beneficiosa, has- ta que explore el parecer de la de Ha- cienda.

Ayer á la hora de costumbre, se reunió en sesión extraordinaria, el Ex- celeno Ayuntamiento de esta capital, para tratar los asuntos que no pudieron ser sometidos á su aprobación el lunes úl- timo, á causa de no haberse reunido sufi- ciente número de concejales.

En el tren correo de ayer sal- tó para Cádiz el joven é ilustrado poet- Sr. Fita Palanca Director del pe- riódico semanal literario que se publica en esta ciudad, bajo el título de La Antor- cha.

Descamos al Sr. Fita buenos lauros en el honoroso cuerpo de la armada á que va á dedicarse.

A pesar de lo avanzado de la estación por que atravesamos, durante el día de ayer reinó en nuestra capital un caloroso poniente que á continuar, nos ve- mos en la precisión de reanudar los ya abandonados baños.

Dice «Las Provincias»: «Los comerciantes de Requena y Utiel se quejan del retraso en la circulación de la correspondencia desde que se cambió la hora de itinerario. Antes salía el correo de Valencia en la madrugada, llegaba á Utiel á las cuatro de la tarde, y desde esta hora hasta las doce de la noche, en que regresa- ba, tenían tiempo suficiente los comercian- tes y cosecheros para despachar la corres- pondencia, que se recibía en Valencia por la mañana del día siguiente. Hoy sale el correo á las dos de la tarde, y llega á Utiel cuando ya ha partido el correo descendente, y por tanto se detiene la corresponden- cia veinticuatro horas más, y si no llega á esta capital antes que los correos de Madrid y Barcelona, ya no se reparte hasta el otro día. Así sucede que una carta tarda en ser contestada cuatro ó cinco días, es decir, más que si fuera á Madrid.

Próxima la vendimia, y con ella el gran movimiento mercantil que se produce entre nuestras plazas y aquella riquísima zona vi- nicola, comerciantes y cosecheros ponen con justicia el grito en el cielo ante la incomunicación á que les ha condenado la últi- ma reforma.

Iguales quejas hemos recibido nosotros, pero estamos ya tan cansados de exponer- las sin que las veamos atendidas, que casi habíamos decidido no continuar haciéndo- nos eco de ellas, y esperar que mejores días remediar estas faltas que tantos perjuicios ocasionan á la mayoría de los pueblos, dig- nos de ser mas atendidos.

La ordenación de pagos por obli- gaciones del ministerio de Gracia y Justi- cia ha consignado 2.241 pesetas para sa- tisfacer el importe de las obras ejecutadas en el convento de Santa Clara de Gandia.

La temporada de baños en el es- tablecimiento de Bellús ha sido prorogada, según real orden de 15 del actual, hasta el 31 del próximo Octubre.

Las personas que necesitan de la bon- dad de sus aguas, agradecerán indudable- mente esta disposición.

Hé aquí un espectáculo que se prepara en las ferias de Barcelona, y que no hay duda, que por lo original, ha de llamar la atención:

«Con el fin de contribuir al mayor lucir- miento de las próximas fiestas, el conocido fabricante de máquinas para coser, D. Mi- guel Escuder, ha hecho levantar un casti- llo en el salón de San Juan, y en la parte superior del mismo se colocará un mon- struoso cañón, el que disparará los objetos si- guientes: tortas de Villafraanca y de Olesa, borregos de Cardedeu, carquiñolis, cajitas de pastas variadas, bombas llenas de higos de Fraga (las que descenderán por medio de para-caidas), galleta americana, (hecha en Cataluña), caramelos, gragea y otras golosinas análogas, cuyos cañones serán disparados de manera que no podrán ocu- sionar la mas mínima desgracia.

Este espectáculo se verificará todos los días de fiestas y ferias, desde las cuatro y media de la tarde á las nueve y media de la noche, amenizándolo una banda militar.

El Sr. Escuder, iniciador de esta diver- sión, excita al vecindario á que contribuya con su óbolo á sufragar los crecidos gastos que ocasionará, y si la suscripción dá buen resultado ofrece que en una de las noches de la octava se disparará un castillo de fue- gos artificiales.

«Leemos en El «Mercantil Valen- ciano»:

«Mercedería nuestros plácemes, si llegara

á cuajar el proyecto que abriga el ayun- tamiento del Grao, de convertir los feos almacenes que hay frente del puerto, en ele- gantes y esbeltas edificaciones, que á la vez que produzcan pingües utilidades á sus due- ños, embellezcan aquel punto que tan buen golpe de vista ofrece, y que viene á ser, por decirlo así, la primera impresion que reciben las personas que por la vía marítima visitan por primera vez nuestra ciudad.

Si el proyecto se convirtiera en reali- dad, tendría el indicado punto otro atrac- tivo para la multitud que lo atraviesa, en busca de un lenitivo al fuerte calor que se deja sentir en la estación del verano. Nos referimos á la construcción de un pórtico, cuya cubierta la formaría la techumbre del primer piso, apoyada por sólidos y eleguan- tes pilares, pórtico que, como se compren- de, resguardaría al público de los rayos del sol.

La expresada reforma ofrece una ventaja para los propietarios y consiste que estos pueden aprovechar las paredes maes- tras existentes, economizando los gastos que ocasionan los cimientos, atendido á que las paredes citadas tienen un respetable espesor y además se encuentran en perfectó estado de conservación.

El ayuntamiento del Grao, deseoso de llevar á cabo tan notable mejora, que in- dudablemente merecería el aplauso de las personas de buen gusto, ha celebrado va- rias conferencias con algunos propietarios de los espesados almacenes, quienes, según parece, se hallan dispuestos á llevar- la á la práctica, faltando únicamente la contestación de los restantes, que de seguro opinarán en el mismo sentido.

Si esta mejora llega á realizarse, uni- mos nuestros aplausos á los de nuestro colega.

Asegúrase que á fines de este mes hará su primera aparición el periódico democrático La Alianza cuya dirección es- tará á cargo del distinguido abogado, nuestro particular amigo D. Vicente Duadale.

El día 27, á las nueve de la ma- ñana, tendrán lugar en la escuela de Bellas Artes los exámenes teórico-prácticos de dibujo lineal.

En el tablon de edictos de la misma fi- gura la relación de los alumnos premiados en el curso anterior, cuyos premios se adju- dicarán á los interesados en el acto de la apertura, que tendrá lugar, con la solemnidad acostumbrada, el día 5 de Octubre.

Desde el día 1.º de dicho mes hasta el 5 inclusive estarán expuestas al público en las galerías de dicho establecimiento las obras ejecutadas por los alumnos de las distintas clases en el curso anterior.

El Graduador de Alicante dedi- ca una de sus páginas bajo el título de «los martes del Graduador» á relatar los hechos denunciados ocurridos durante la semana anterior, consagrando un buen espacio á cada uno de ellos, clasificados con los civiliza- dores títulos de: Robos, Incendios, Suicidios, Miseria, Asesinatos, Riñas, Monederos sucios y Acosos orales.

Por mas que todo ello es tristemente cierto, por patriotismo al menos quisiéramos no ver publicados resúmenes, que hablan tan en desfavor de la cultura de nuestro pueblo, ¿qué dirán sinó los extranjeros al leer esos estados?

La condanza de empleados ha alcanzado á D. Severino Piqueras jefe del negociado de impuestos de esta admi- nistración económica; y á D. Adolfo Huer- tos, oficial del mismo negociado que han sido declarados cesantes, habiéndose nom- brado para reemplazar á este último, con el sueldo anual de 2.000 pesetas, á D. Francis- co Burgada.

El Sr. Gobernador de esta pro- vincia tiene el propósito de que en un breve plazo, queden constituidas en todos los pueblos de la provincia las juntas locales de instrucción pública que previene la ley.

Digna de aplauso es toda medida que contribuya á mejorar los ramos de ins- trucción, y esperamos que el Sr. Camuño no descansará en su tarea, á la cual añadirá, indudablemente, la de que á la mayor brevedad sean satisfechos los haberes que tan legítimamente tienen ganados y de que tan sin razon se les priva.

Granada trata de colocarse á la altura de las primeras ciudades de Es- paña y al efecto proyectó la construcción de una magnífica plaza de toros, cuyos trabajos adelantan rápidamente.

¿A que altura se encuentran en Gra- nada sus escuelas?

Han sido oprobados los expedientes de expropiación de los terrenos que ocupe la carretera de Albaida á Gan- dia en los términos municipales de Pue- bla de Rugat, Otos y Palomar, habiéndose ya recibido en la administración eco- nómica los libramientos para su pago.

El corresponsal en Vinaroz de un periódico de esta capital escribe al mismo, manifestándole la esperanza que se ha hecho concebir á aquel vecindario de tener aguas potables, que se propone canalizar y ramificar por el pueblo una compañía, en la que figura un acauda- do vecino de dicha villa. Parece que se han hecho ya algunos estudios, ó tanteos del terreno, y se habla de provocar una reunión, de acuerdo con el ayuntamiento, para fijar las bases, según las cuales de- ba llevarse á cabo esta mejora.

Digna de aplauso es esta conducta que quisiéramos ver iniciada en otras pobla- ciones de esta provincia á las que no fal- tan recursos para emprender obras de esta naturaleza, evitando así la miseria que les abate.

Quando los gobiernos olvidan los pue- blos, la iniciativa particular no debe dor- mirse.

Segun anuncia un colega de la capital, parece ser que el día de San Francisco vestirán algunos el hábito de la orden en el convento de Santo Espiritu del Monte, figurando entre ellos un pres- bitero, que trocará sus sotanas por el toc- sayal. Trátase de dar gran solemnidad á este acto.

El reputado maestro Sr. San- chez Lamadrid, autor de la polonesa de concierto que tantas veces ha aplaudido el público valenciano, ha compuesto recien- temente otra polonesa, dedicándola á la Sociedad de Conciertos que dirige el se- ñor Yalls, en prueba de deferencia por lo bien que ha interpretado su anterior obra.

Los que han tenido ocasion de exami- nar la nueva producción del maestro La- madrid, dicen que nada tiene que envidiar á la primera, asegurado por tal concep- to, que será oída con sumo gusto por los dilettanti valencianos.

Esperamos que la Sociedad de Con- ciertos no tardará en dárnosla á conocer.

Tenemos entendido que el in- teligente y activo Sr. Coreceda ha con- tratado para formar parte de la compañía de zarzuela que debe actuar este invierno en el teatro Principal, al tenor Sr. Cor- ona, de cuyo mérito artístico tenemos los mejores antecedentes.

Nuestro paisano el aplaudido artista D. Manuel Banquells, ha sido nue- vamente escrutado como primer bajo por la empresa del teatro de la zarzuela de Madrid.

El ingeniero jefe de montes de este distrito, ha remitido al gobierno civil la correspondiente propuesta para substar los aprovechamientos forestales de la pro- vincia. En breve se anunciará la subasta en el periódico oficial.

Dentro de breves días verán la luz pública en Barcelona y Zaragoza res- pectivamente, dos nuevos colegas titulados Lo Vell y El Diario Democrático.

Hoy es uno de los días destina- dos para el embarque de los individuos des- tinados al ejército de Ultramar, existentes en el banderín de este distrito.

Dice un colega: «Hace unos días la diligencia que recor- re el trayecto de Carcagente á Gandia, fue apedreada por algunos súbditos de aquella co- marca. Las piedras aun cuando rompieron los cristales, no causaron daño alguno á los pasajeros.

«¿Vivimos en el Cáiro?» No, vivimos en España y estamos gober- nados por los conservadores.

«¿Dónde empieza España? Lo dudamos.

El día 30 del actual se verifica- rá en el hospital militar de esta ciudad la subasta para contratar la carne de carnero que durante un año necesita dicho estable- cimiento.

Sean nuestros artistas, y sir- vales de aviso, que, según leemos en un periódico, examinado el cuerpo de un jó- ven ingeniero alemán que acaba de falle- cer y tenía la costumbre de chupar y secar los pinceles con la boca despues de dibujar con tinta-china y colores, M. Heikle ha en- contrado gran cantidad de arsénico, cuya presencia atribuye á los colores de la aguada.

En el Establecimiento de la estación de Sans, un guarda aguijas que in- tendió apartar un muchacho de la vía para impedir una desgracia, fue cogido inopinada- mente por un vagon en retroceso, cau- sándole la muerte en el acto.

El abate Richard que estaba re- corriendo las comarcas vasco-cántabras in- vestigando las tierras para el alumbramien- to de manantiales de agua, tuvo la des- gracia há pocos días de sufrir en Santoña la fractura de un brazo al examinar los al- rededores de dicha población.

La ciudad de París, así como lo hizo en 1877, abre este año un concurso en- tre todos los músicos franceses para la co- mposición de una sinfonía popular con coros. Los manuscritos deberán estar depositados en el palacio de las Tullerías, oficinas de Bellas-Artes, el 31 de Diciembre de 1879 hasta las cuatro de la tarde. La partitura á grande orquesta Cada manuscrito tendrá que llevar un epigrafe, reproducido en el sobre cerrado, que contendrá el nombre y las señas del autor, y que no se abrirá sino despues de ser juzgado. El autor de la obra que será clasificada en primera línea por el jurado, recibirá un premio de 10.000 francos. Además su obra será ejecutada á expensas del Ayuntamiento de París, en una solemnidad organizada al efecto y den- tro de un plazo de seis meses, á partir del día en el cual el jurado habrá dado su ve- redicto.

En el número correspondiente al día de anteayer de nuestro colega de San Martín de Proveysals, La Unión, se lee el siguiente triste serto:

«El último martes por la noche puso fin á su existencia tñando una regular can- tidad de agua rá ó ácido hidrocórico, un industrial de la que carretera de Mataró, dejando sumidos á la miseria á su esposa y ocho hijos menos. Parece que las cau- sas que le impulsaron á llevar á cabo tan fatal resolución, fueron el no poder hacer frente á las exigencias de su establecimen- to por la crisis gerial que atravesamos, y por no haber recido oportunamente el personal del misp.»

La comisá de hacienda del municipio, ha derrado justa la reclama- ción de los profesores de la escuela de Bel- las-Artes, en peñon de sus haberes cor- respondientes á 1 meses de Mayo y Junio últimos. El ayuntamiento, en vista del in- forme ha acordó que se les abone con cargo al capital de deudas atrasadas.

Anteayer obraron varias pre- ndas de ropa delirado de la casa número trece, de la calle Torno de San Gregorio, sin que hayandido ser habidos los au- tores.

Dos enfermas próximas ríe- ron anteayer en calle de Ribera, siendo precisa la interuencion de los municipales para evitar unatástrofe.

La Guard municipal ha dete- nido en el Asilo la posesión de la compe- tente autoridad, una mujer indocumenta- da, de 32 años, cedente de Vall de Uxó.

Los mupales recogieron an- teayer á una puma que iba por las ca- lles de la capitn completo estado de em- briaguez.

La frecuencia con que esto se repite, es para escandalizar á cualquiera.

El Wolwerew, buque de vapor de S. M. británica, ha visitado últimamente la isla de los Leprosos, en donde pocos me- ses há habían sido devorados cuatro euro- peos y dos kanacos por los caníbales. Cas- tigado ya el crimen por el Emma y el Star, hubiera pasado de largo el Wolwerew á no tener noticia de que el 31 de Mayo un in- diés llamado James Marrow y su doméstico habían sido asesinados y devorados por los salvajes de una isla vecina. Inmediatamen- te envió á tierra seis caños para recobrar los objetos robados y castigar el horrendo delito. Los indígenas se resistieron encar- nuzadamente y fue preciso emprender una verdadera batalla y quemar la aldea.

El Wolwerew pasó en seguida á la isla de Brocke, en donde finguam y sus cama- radas habían muerto de la misma horrible manera.

El comandante tomó disposiciones para que esta vez fuese completo el castigo. Des- truyéronse las caños de los salvajes para quitarles toda esperanza de fuga, y fueron reducidos á cenizas sus aduares, así como derribados los cocoteros. Util crucero es este para la seguridad de los que navegan por los remotos archipiélagos de Australia.

La frecuencia con que los de- pendientes de la autoridad recojen criatu- ras extraviadas, nos obliga á dar la voz de alerta á los padres para que no dejen en tan pñable abandono á sus hijos.

Ha sido detenido un jóven de 15 años, fogado de la casa paternu, y reclama- do por la autoridad de un pueblo de la pro- vincia de Alicante.

Dos sujetos armaron una regu- lar camorra anteayer en la calle de la Be- neficencia.

La cuestion fue zanjada por la presen- cia de un guardia municipal.

En la casa núm. 53 de la calle de la Correjería, se prendió anteayer fue- go al contador del gas, sin que produjera otras consecuencias que el consiguiente susto.

Fue sofocado al momento por la guar- dia municipal y algunos vecinos que acu- dieron.

Los municipales han entregado á sus jefes á un sujeto desertor del Bander- ín de Ultramar.

Un prójimo, adorador ciego de Baco, insultó anteayer á un guardia mu- nicipal y á varias mujeres que encontró en su tortuosa marcha.

El primero le condujo al Asilo munici- pal á recibir el consabido castigo.

En una casa de la calle de Bordellets, rieron anteayer dos sujetos, saliendo ambos contusos á consecuencia de algunos palos que mutuamente se dedi- caron.

Los guardias municipales les condujeron ante la oportuna autoridad para respon- der de su falta.

Nombrados los señores que han de componer la junta general de asociados y aprobado su nombramiento por el se- ñor jefe económico de la provincia, los que tengan alguna excusa que alegar para exi- mirse de dicho cargo la han de formular en un plazo brevísimo.

La comisión de Hacienda há significado al ayuntamiento la necesidad en que se vé de denegar la pretension del jefe de la Brigada de Zapadores Bomberos, para que se construyeran cincuenta blus- as con destiuc á aquel cuerpo.

En vista de que no se há pre- sentado reclamacion alguna, contra la rec- tificación del camino del Grao en las in- mediaciones al paso á nivel del ferro-car- ril de Barcelona, y de la calle de Mal- donado, el ayuntamiento ha aprobado en sesión de ayer los planos rectificadas de dichas calles.

El Dr. D. Manuel Polo Peyro- lon recientemente nombrado catedrático de este Instituto provincial, se propone, según nuestros informes, prestar un buen servi- cio á la enseñanza, que indudablemente han de agradecerle los alumnos de aquel centro.

Profesor ilustrado, que conoce perfecta- mente la asignatura de psicología, lógica y ética va á publicar una obra de tan di- fícil materia. A este útil trabajo acompaña- rá el programa detallado de la asignatu- ra, y el primer tomito de la obra verá la luz pública dentro de breve tiempo.

Falta hacía en Valencia un tratado, que en armonía con el programa del pro- fesor, evitara á los estudiantes el improbo trabajo de tomar apuntes en clase de las explicaciones del profesor; pues es bien sa- bidó, que si pueden hacerlos un número de alumnos reducido, es difícil á la gene- ralidad.

Oportunamente nos ocuparemos con ex- tension de este trabajo, al que aseguramos un éxito feliz.

Los periódicos oficiosos de la córte han publicado el siguiente telégram- ma del ministro de España en Tángor: «21 de Setiembre de 1879.—Por cor- reo recibirá V. E. copia despacho cons- ul de España en Tetuan, participándome ayer fú ejecutado públicamente en la forma que la ley prescribe el reo asesinado Liño.»

Recibimos con satisfacción la anterior noticia. Por ese camino alcanzará aplaus- os el gobierno, colocando la bandera de España en el lugar que le corresponde. Pero todavía queda mucho por hacer en Mar- rucos y otras naciones.

Varias veces nos hemos ocupa- do de las muchas familias que se han tras- ladado este verano al poblado de Nazaret, y de la gran animacion que ha reinado en aquellas playas, anexas hoy á Valencia.

Hace unos días, en el jardín de una de las pintorescas alquerías y á altas ho- ras de la noche, se oyó el alegre y armo- nioso canto de una ave desconocida en estos países. El dueño de la casa buscó á sus compañeros de verano, vecinos en este pueblo, para que disfrutaran de este espectá- culo gratis, sin que pudieran sacarlo de la duda en que se encontraba, cual era: de si quien cantaba era pájaro pinto ó atrevida

sirena que, salida de los mares, trataba de seducirle.

Ninguno de sus amigos pudieron sacar- le de la duda; pero anteayer el reconce- ler el local, pudo advertir que en su jardín solo había un pájaro de vistosos colores y hermosos por demás; pero ¡oh ilusión en- nosa! al ir á cojerlo se encontró con que- todo había sido una fantástica vision, y el pajaraco era de ropa embutida de trapos.

Esto no obstante, aun hay quien cree que no es ilusion, sino una ave verda á nuestras costas desde el continente ameri- cano.

Veremos lo que sucede, pues todo pa- de ser.

D. José Cocinas, aspirante de segunda clase del cuerpo de correos y telé- grafos, ha sido ascendido á aspirante de primera clase, con el sueldo anual de 1.200 pesetas, y con destiño á la administración del correo central.

CORREO DE MADRID

23 SETIEMBRE.

Dos versiones distintas de una misma noticia.

Dice La Política: «En el ministerio de Ultramar no se ha recibido confirmacion del telégram de la Agencia Fabra sobre la publicacion en la Gaceta de la Habana del decreto declarado en estado de sitio el distrito de Santiago de Cuba.»

Dice La Correspondencia: «Se ha confirmado la noticia de haberse declarado en estado de sitio el distrito de Santiago de Cuba.»

Esta divergencia de pareceres entre dos periódicos igualmente autorizados, sólo se explica de una manera.

Habiendo ido á parar á la redaccion de La Correspondencia de España el telégram que se esperaba en el ministerio de Ultra- mar confirmando la declaracion del estado de sitio en el distrito de Santiago de Cuba.

—Otras dos versiones distintas de una misma noticia.

Dice El Siglo: «Despues de lamentarse de la falta de libertad de imprenta, El Globo publica hoy noticias falsas, y oficialmente desmentida de batallas dadas en Cuba entre insurrectos y las tropas del gobierno.»

Dice El Tiempo: «El gobierno ha recibido un telégram de Cuba participándole que en el pueblo de Mavari había sido dispersada con bastantes pérdidas una partida de negros que, ap- rovechando inteligencias con alguna gente de color que había dentro del poblado, trata- ron de sorprender aquella población: los soldados que en ella había resistieron vigo- samente y dieron tiempo á que llegase una columna que dispersó completamente á los sublevados.»

Aquí tambien tenemos dos periódicos igualmente caracterizados enmendándose la plana.

Habrá tambien otra equivocacion. —Segun el corresponsal del Diario de Avisos de Zaragoza, los telégramas y co- municaciones que del señor marqués de Molins se leyeron en el último Consejo de ministros, son como el drama del señor Echegaray: Lo que no puede decirse.

Estamos conformes: en el drama, cas- desde la primera escena, están los perso- najes labiando y diciendo lo que no puede decirse, y lo propio hace la prensa mi- nisterial desde el sábado.

—El mismo corresponsal asegura que el general Villate sustituirá al Sr. Letona en la direccion de caballería.

Los moderados benévolo, al saberlo, habrán dicho:

«Ya era hora.»

—De El Liberal:

«Hay que regresar á Madrid el presi- dente del Consejo de ministros; por consue- tencia, hoy será día de emociones el se- ñor Martínez Campos, cumpliendo el anu- cio de los periódicos ministeriales, tras re- sueltas las cuestiones siguientes:

Nombramiento de director general de caballería.

Nombramiento de enviado, mas ó menos extraordinario, á Viena.

Fórmulas del ceremonial que la etiqueta impone en la citada corte, en el acto oficial de ser pedida la mano de la archiduquesa Cris- tina.

Fecha en que reanudarán sus tareas los cuerpos colegisladores.

Fecha en que se celebrará el régio ma- trimonio.

Combinacion de magistrados.

Designacion de funcionarios, de diver- sas categorias, para continuar sus servicios en la isla de Cuba.

Nombramiento de gobernador para la provincia de Badajoz.

Aprobacion de algunas medidas adop- tadas transitoriamente por el gobernador general de la gran Antilla, é indicacion de otras tomadas por el ministerio.

Dícese que la prensa ministerial publi- cará esta tarde la resolucion que haya re- caído en todas estas cuestiones.»

¿Y sabemos al fin quién va á Viena? Lo que es el partido no puede ser mas laborioso.

¿Veintiseis días?

«En verdad que sentimos por El Cor- rista: copiar este párrafo de una carta del corresponsal del Diario de Avisos de Zaragoza.»

«El ministro de la Gobernacion tiene en estudio un pequeño arreglo del perso- nal de gobernadores civiles, que á no dis- darle dar por resultado el cese de algu- nos que son lechura del señor Romero Robledo. Despues hará otro en el de se- cretarios para satisfacer exigencias de re- presentantes de la nacion de reconocida valía.»

Es decir, que el señor Silvela se pro- pone variar los gobernadores para propo- nerse á sí mismo una satisfacion, y despues variará los secretarios para sat- isfacer las exigencias de los representantes. Volvamos á repetir que lo sentimos por El Cronista.

—Dice anoche El Siglo:

«Hoy ha reinado la calma mas completa en todos los círculos políticos.»

Calma chicha, presagio de tempestad. —La Epoca: «Las Cortes se abrirán en la primera quincena de Octubre.»

«La Política en dos sueltos: «Las Cortes se abrirán el 3 ó el 4 de Noviembre.»

«Como ambos colegas son doctores en ciencias conciliadas, no sabemos con cual opinar, ó mejor dicho, por cual poner; por esto decimos: Dios sobre todo.»

«Dice anoche El Cronista: «La Correspondencia de España ha dicho que en los centros oficiales no se tenía conocimiento de la disposición dada por la primera autoridad militar de la Habana, de poner en estado de sitio el territorio de Santiago de Cuba.»

«Podemos asegurar que el hecho es cierto, y que en los centros oficiales se tenía conocimiento de él mucho antes de haberlo hecho público la Agencia Fabra.»

«Conque el gobierno lo sepa, basta. Al país, con decirle por boca de los órganos de ese gobierno que las noticias oficiales de Cuba son satisfactorias, basta también.»

«La Epoca, que tanto ha recomendado la política del olvido cuando se han hecho cargos a los Ayalas y Romero, etc., etc., dice ayer con la mayor tranquilidad: «Un periódico democrático condena el sistema de dirigir miradas retrospectivas, como si fuera posible olvidar los hechos que constituyen la historia del paso de algunos partidos políticos por el poder.»

«Desengañese La Epoca: por el camino que sigue, esto es, negando hoy lo que ayer afirmaba, y afirmando hoy lo que ayer negó, podrá satisfacer los deseos de esta ó la otra personalidad, pero nada bueno resultará para el país.»

«Nosotros hemos sostenido siempre que el velo que puede echarse sobre el pasado, no ocultará nunca los actos de los hombres, de manera que desaparezcan por completo. Las apuestas, las traiciones, pueden hallar perdón en almas magnánimas y generosas; ¿pero olvido?... Jamás.»

«La herida que se cura, aunque se cure radicalmente, siempre deja tras sí una huella, una cicatriz, que solo borra la muerte.»

«Dice El Cronista: «Los grandes y justos elogios hechos por La Epoca del ilustre republicano D. Antonio Cánovas del Castillo, y el deseo manifestado por el colega de que lleguen á figurar en un mismo gabinete el citado jefe del partido conservador-liberal y el general Martínez Campos, demuestran la injusticia con que se ha querido ver en La Epoca cierto desvío para con el señor Cánovas.»

«La Epoca, como todos los periódicos liberales-conservadores, sabe hacer justicia á los proclamar servicios, así del jefe del último gabinete como del que preside el actual, y aspira á que siga reinando entre ambos la íntima unión que debe existir, si no se quiere dar armas á las oposiciones en contra nuestra.»

«La Epoca, más campista, que canovista, quiere apuntalar el gobierno con el señor Cánovas del Castillo, y El Cronista, más canovista que campista, se conforma. La cuestión es vivir.»

«Leemos en un colega democrático: «Dice El Comercio que los constitucionales deben dedicarse al estudio de la orografía.»

«Es verdad. Para poner punto á su paciencia.»

«Punto, punto y coma y dos puntos pondremos cuando haga falta. La ortografía la sabemos muy bien; lo que no hemos aprendido aún es el ramo de pastelería, pero si nos hacen falta, ya nos dará El Tiempo algunas lecciones del arte culinario. Quien también como debe conocerlo muy á fondo.»

«Otra cosa que no hemos aprendido los constitucionales, es: volver la casaca, en cuyo arte ó oficio, no pueden dar lecciones, no sólo los patronos de El Tiempo, si que también los de El Diario Español, La Patria y El Siglo.»

«Entre todos los conservadores, ninguno tan alarmado como el corresponsal del Diario de Barcelona. Oigámosle: «No digo yo grandes propósitos políticos, pero ni siquiera alguna prosperidad material podremos alcanzar mientras que el gobierno tenga que dedicar una gran parte de su atención á la defensa del orden, y mientras el estado de España sea el de una continua guerra civil, en que sólo se gozan algunos momentos de tregua, que no parece sino que se destinan á allegar elementos para nuevas luchas. Si no se pone término á esta situación, no hay que pensar en nada grande, ni aun en nada útil; ménos que en otras cosas, en llevar la civilización al Norte de África, por lo que diferencia sustancial existe entre las tribus que la habitan y los que vivimos del lado de acá del Estrecho? Dejo la respuesta á la conciencia imparcial y recta de mis conciudadanos.»

«Quiénes podrían contestar seguramente son los gobiernos conservadores. Prescindiendo de la comparación, que cuando sale de labios de extranjeros nos avergüenza, y que ahora establece un corresponsal anónimo, ministerial de actualidad y revolucionario de antaño; prescindiendo de la comparación, repetimos, afirmamos nuevamente que los que podrían contestar son los gobiernos conservadores.»

«Nuestra situación no variará ni mejorará mientras aquí los gobiernos, olvidando el medio de que se valen para progresar los pueblos de Europa, se empeñan en aplicar procedimientos reaccionarios, cada día más absurdos é impropios. Si algo nos asemeja á Marruecos, ese algo búsquelo el corresponsal en las tendencias que se observan en el partido en que milita. En la falta de garantías para los ciudadanos, en esas personalidades que se imponen á la opinión pública y que ejercen una dictadura vergonzante.»

«Por lo demás, el corresponsal debe tener miedo, mucho miedo. Se deja muy atrás á La Epoca en esta parte. De aquí que pre-

guntemos nosotros: ¿qué pasa, que tan asustados están los conservadores?»

«Parte oficial de La Política: «Dentro de muy pocos días llegarán á la Atenas moderna, como se considera á Munich, capital de la Baviera, los señores Cánovas del Castillo y marqués del Pazo de la Merced. Se detendrán algunos días en esa ciudad, visitando los ricos museos que encierra y otros grandes centros de ciencia y de arte.»

«Y si no fuera ya Munich la Atenas moderna, merecería serlo desde ese momento, y aunque no fuese más que por esos días.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL COMERCIO.

Madrid 23 de Setiembre de 1879. Sr. Director de El Comercio.

Mi estimado amigo: Es completamente bufo lo que ocurre respecto del nombramiento del comisionado regio encargado de pedir la mano de la archiduquesa de Austria. No quería volver á ocuparme de este asunto que consideraba relegado á la historia, pero las cosas pasan de distintas maneras de lo que los mortales nos proponemos, y de aquí que ya se piense en el señor Coello, y hayan desaparecido de la escena, al parecer, los anteriormente elegidos.

Es decir, que aun este pequeño incidente que obedece al dualismo, á la ambigüedad y á la falta de unidad de miras y de opiniones en el Gabinete, refleja de un modo sui generis la situación política que atravesamos.

A otra cosa: no he podido comprobar los grados de exactitud que encierra el suelto que hoy publica El Imparcial, relativo á la actitud más marcada de oposición que piensan adoptar los periódicos constitucionales antes de que reanuden sus sesiones los cuerpos colegisladores; pero puedo asegurar á V. con toda la franqueza que me distingue, que ni los periódicos ni sus corresponsales hemos recibido ninguna noticia en este sentido, pues para ello nos basta y nos sobra con solo dar cuenta sucinta de lo que diariamente ocurre en las esferas gubernamentales.

Allende los Pirineos llama la atención al gobierno, el llamado y maltraido y llevado oro de los republicanos, pues según un periódico serio de la corte, el gobierno francés evitará que en la frontera de España se consienta la existencia de gentes que se dedican á conspirar contra las instituciones y la paz pública en la Península.

Sigo creyendo que esto puede ser el Bú con que suelen alarmar á las gentes sencillas, las personas encargadas de defender una situación que parece se desmorona. Su yo afectísimo. X. Z.

CARTA DE PARIS.

Paris 20 Setiembre. Parece que reina un vivo descontento entre los viticultores de la alta Borgoña á consecuencia de los proyectos que se atribuyen á la comisión de la filoxera, que tienden nada menos que á la extirpación de los viñedos atacados por la plaga, y se añaden que los propietarios han proferido amenazas contra los agentes oficiales que reciben la orden de cumplimentar la medida. Apesar de las afirmaciones optimistas de algunos periódicos respecto á la situación de nuestros viñedos, puedo asegurarle que no sólo en Borgoña si que también en los demás puntos de excepción hecha del mediodía y del Oeste, la vendimia está atrasada, las apariencias son mequitas y los resultados respecto á la cantidad serán escasos. La calidad depende de la temperatura que reine durante las tres ó cuatro semanas que faltan para la vendimia. Los vicios que se abrigan están demostrados por el alza que hace dos meses tienen los vinos de otras cosechas.

En vano los hombres que ven claro tratan de reaccionar al público contra los abusos de los movimientos de alza, que arrastran cada vez más á la Bolsa, haciendo notar, de una parte, que las salidas de numerario exigidas por la importación de cereales han excedido ya desde el primero de Enero de 1.150 millones y que están lejos de haber terminado; y de otra parte, que nuestros estados de aduanas acentúan cada vez más una diferencia entre los dos términos del cambio á favor de la importación, pues los compradores, pretenden que jamás la situación financiera ha sido tan favorable, diciendo que los Estados-Unidos nos devolverán en forma de órdenes de compra el dinero que les damos para obtener cereales, con lo cual se restablecerá el equilibrio, no sólo en el mercado monetario si que también respecto á los términos de nuestros cambios con América.

Por último, añaden que la gran campaña de obras públicas que va á comenzar á consecuencia de la próxima ejecución de proyectos de Mr. de Freyssinet, debe imprimir durante numerosos años á todos los ramos de la industria nacional un impulso destinado á compensar los efectos de la crisis que pesa sobre nosotros desde hace mucho tiempo.

Alguna verdad encierran estos argumentos pero es necesario no exajerarlos, pues si los Estados-Unidos nos devuelven en forma de órdenes de compra algunos de nuestros capitales, estas devoluciones no tendrán grande importancia á causa de los enormes derechos protectores que el comprador americano de se pagar para importar nuestros productos; y, en resúmen, nosotros deberemos acudir al metálico para atender á la insuficiencia de nuestros medios de compensación.

En cuanto á los grandes trabajos emprendidos por el gobierno, como se traducirán en emisiones de varios centenares de millones del 3 por 100 amortizable, no es difícil comprender que quedarían comprometidos por una alza exajerada.

El último balance del Banco no atestigua una grande actividad en la nego-

ciaciones. La cartera solo ha tenido un aumento de dos millones y el interés de este balance está únicamente en las salidas de numerario destinado á compras de cereales en el extranjero.—A. H.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE RUZAFIA.—Funcion para hoy.—La comedia en un acto, Un padre de familia.—La comedia de gracioso en dos actos, Pipo ó el Príncipe de Monte Cresta.—El juguete cómico en un acto, La tea de la discordia. A las ocho.

SECCION LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA. Estado atmosférico del día 24 de Setiembre de 1879.

A las nueve de la mañana.

Table with 6 columns: Barómet. en milim. centigr., Temperatura, Humedad relativa, Dirección del viento, Fuerza del viento, Estado del cielo. Values: 759.1, 25.0, 73, SE, Brisa, Despej. Observaciones: Temperatura máxima al sol 56.0, Temperatura máxima á la sombra 27.0, Temperatura mínima á la sombra 16.0, Evaporación en milímetros 7.8, Lluvia en milímetros 0.0, Velocidad del viento en kilómetros 561.

ELIARIO CRISTIANO.

SANTOS DE HOY. Sta. Maria de Cervellon v. SANTOS DE AYER. San Cipriano m. y Santa Justina v. y idr.

CIENSETA HORAS. Principian en la parroquia de San Bartolomé Apostol, se descubre á las nueve y media de la mañana y se reserva á las seis de la tarde.

—Festivos y obsequiosos cultos, que en un solemne momento consagra la devoción de los religiosos y hermanos legos mercedarios, á la Gran Reina de los Angeles su Santísima Madre, Patrona y Fundadora Maria Santísima de la Merced ó Misericordia, Redentora de Caputivos, en la iglesia del convento de servitas del Pie de la Cruz.

—Hoy jueves segundo del novenario predicará el Dr. D. Vicente Soriano, vicario de la iglesia parroquial de San Bartolomé Apostol.

AVISOS OFICIALES Y JUDICIALES.

Servicio de la plaza para hoy 25 de Setiembre de 1879. Parada, los cuerpos de la guarnición. Gefe de día: D. Saturnino Butler, coronel teniente coronel de Sesma.

Hospital y provisiones 1.º capitán de Ssgunto. Paseo de enfermos y conducción de las altas á sus cuarteles y barberos al Hospital, Burgos. El comandante jefe graduado sargento mayor interino, Manuel Casero.

Juzgado municipal del cuartel de San Vicente. Por providencia del señor juez municipal de este distrito, recaída en el expediente de juicio verbal seguido á instancia de Don Juan Lopez y Jarque contra Doña Maria Ramos y Lopez sobre pago de cantidad, se manda sacar al subasto en venta por término de nueve días, varios efectos de su pertenencia, para cuyo remate se señala el día cuatro de Octubre próximo y doce horas de su mañana, en los estrados del juzgado situado en la casa Luján de la Seda, entrando por la plaza de la Compañía.

Lo que se anuncia al público para los efectos consiguientes. Valencia 20 Setiembre 1879.—El secretario, Miguel de Santandreu.

En virtud de providencia acordada ante mí en el día de hoy por el señor D. Pedro Maria Ots, juez de primera instancia del distrito de San Vicente, en el expediente instado por D. Anselmo Jordan y Garcia, en concepto de curador de los menores Doña Vicenta, Doña Asunción, D. Cayetano y Don José Larrada y Aparicio, sobre utilidad para la venta de ciertas fincas se mandan sacar al subasto por término de treinta días, los siguientes: Un campo de tierra huerta con algunas moreras, dedicada al cultivo de cereales que comprende la superficie de cuarenta y seis áreas, ocho centímetros y noventa y tres milímetros, equivalentes á seis hanegadas y tres cuartones, situado en término de Beauguach, partida del Ballestar, lindante por Norte y Oeste con tierras de D. Isidoro Asonsi, por Sur con el Roll de Ballestar y por Este con las de Mariano Puchol, justipreciadas en dos mil setecientos pesetas. 2700

Otro campo de tierra huerta con algunas moreras comprendiendo de veinte y cuatro áreas, noventa y tres centímetros y treinta decímetros ó sean tres hanegadas, situado en el propio término y partida que el anterior, lindante por Norte con tierras de Vicente (á) el Colegial, por Oeste el Roll de la partida, por Sur Maratús Capilla, y por Este las de Manuela Alepuz, justipreciadas en mil doscientas pesetas. 1200

Otro campo de tierra huerta, destinado al mismo cultivo que los anteriores, comprendiendo de ocho áreas y setenta y cinco centímetros, equivalentes á una hanegada y once brazas, situado en el propio término, partida del Fondo, lindante por Sur con tierras de un tal Izquierdo y las de Faustino Capilla por Oeste las del mismo Izquierdo, por Norte dicho Izquierdo, y por Este la acopia de Dalt, justipreciada en cuatrocientas setenta y cuatro pesetas setenta y cinco centimos. 474,75

Otro campo de tierra huerta con algunas moreras, comprendiendo de veintidós áreas veintinueve centímetros y ochenta centímetros, equivalentes á dos hanegadas, dos cuartones y treinta y ocho brazas, situado en el referido término, partida de Beniaró, lindante por Norte con tierras de D. Elías Cervera, por Oeste las del señor Izquierdo, senda en medio, por Sur José Castillo, y por Este Faustino Valls, apreciada en mil trescientas cuarenta y cinco pesetas. 1545

Una casa baja con entre-piso en el ámbito de esta ciudad, plaza del Paraíso, señalada con el número dos de la manzana ochenta y seis, lindante por la derecha con casa de Vicente Armet, por la izquierda con la calle del Paraíso y por espaldas el conde de Trignon, de una superficie edificada de cuarenta y cinco metros cuadrados, y en consideración á su estado, sitio que ocupa y estar afecta la fachada representada á la calle del Paraíso á dos metros, cuarenta centímetros de retro según el plano que se está ejecutando, de la calle del Paraíso, y demás circunstancias que concurren, la justiprecian en cuatro mil pesetas. 4000

Otra casa situada en esta ciudad, calle de Namada, señalada con el número cinco, manzana trescientas cuarenta y cinco, compuesta de planta baja, dos pisos, desván y azotea, con escalera interior, lindante por su derecha con la calle del Hespeso, por izquierda con la casa de Vicente Berto, y por espaldas con la de Severino Lopez; contiene una superficie edificada de cuarenta y un metros cuadrados y noventa decímetros, justipreciada en once mil quinientos pesetas. 11500

Y otro campo de tierra secano para sembradura, comprensivo de dos cuartones equivalentes á cuatro áreas, quince centímetros, en cuya cabida comprende un corral ó casita situado en término de Loza, partida de las Eras, lindante por Oeste con tierras de José Ganoza, por Mediodía las de Vicente Aparicio, por Norte Bautista Cervera, y por Este con las de Pedro Burriel, justipreciada en trescientas setenta y cinco pesetas. 575

Para cuyo remate que tendrá lugar en estrados del Juzgado y por voz del pregonero público, está señalado el día nueve de Octubre próximo y once horas de su mañana, advirtiéndose que no se admitirá postura á ninguno de los concurrentes si no cubre el tipo del justiprecio y deposita previamente en la mesa del Juzgado el importe del di 2 por ciento de dicho justiprecio.

Lo que se anuncia por medio del presente para conocimiento de los que quieran interesarse y tomar parte en la subasto y demás efectos consiguientes. Valencia nueve de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Manuel Gonzalez.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Junta de las Escuelas de Artesanos de Valencia.—Patronato de aprendices.—Curso de 1879 á 1880.—Secretaría.—Desde el día 10 del actual, de siete y media á nueve de la noche en todos los días no feriados queda abierta la matrícula para primera enseñanza, música, dibujo y francés en la secretaría de esta junta.

Para mas comodidad de los artesanos se ha acordado destinar una de las sucursales establecidas en la casa social situada en la plaza de las Barcas, para obreros de 20 años en adelante. Los matriculados deben reunir las condiciones de ser artesanos y contar doce años cumplidos, satisfaciendo además dos reales por derecho de matrícula.

Valencia 6 de Setiembre 1879.—El Secretario general, José Maria Girón.

Casino Nacional.—Desde el día 16 del actual, de siete á nueve de la noche, queda abierta en la secretaría de este casino la matrícula gratuita para la clase de primera enseñanza.

Valencia 15 Setiembre 1879.—El secretario, A. Riutort Pons.

Ateneo-Casino Obrero de Valencia.—Durante todo el mes presente, está abierta la matrícula gratuita para las clases de primera enseñanza, solfeo y dibujo en toda estension que tiene establecida esta sociedad.

Las únicas condiciones que se requiera para ser matriculados, consisten en ser obreros y mayores de 16 años. Valencia 6 Setiembre 1879.—El vice-secretario, I.º Federico Agyúes.

AVISOS COMERCIALES.

COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE LA PLAZA DE HOY, DIA DE LA FECHA. Londres, á 90 días fecha 47,60 á 47,70. Paris, á 3 días vista, 4,97 á 4,98. Marsella, á 3 días vista, 4,97 á 4,98.

Table with 4 columns: Cambios Ben, Daño, Cambios Ben, Daño. Rows include Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gortaxe, Castilla, Coruña, Madrid.

Desconto de letras á cinco por 100. Valencia 24 de Setiembre 1879.—El Sindicato, Antonio Romero.

Movimiento del puerto.

Buques entrados el día 24. Balancelle frances V. de Solter, de 58 t.; p. Mr. Ambert, de La Nouvelle en lastre. Vapor inglés India, de 495 t.; c. G. Arakel, de Javea con efectos.

Vapor esp. L. de Cuadra, de 964 t.; c. José Escudero, de Alicante con efectos. Vapor esp. Navidad, de 665 t.; c. Martín Lorenz, de Alicante con efectos.

Laud esp. Angelita, de 44 t.; p. Luis Cornil, de Aten con efectos y lastre. Laud esp. Dolores, de 20 t.; p. Vicente Rivera, de Burriana en lastre.

Laud esp. S. Trinidad, de 25 t.; p. José Mas, de Javea en lastre. Pailebot esp. Pedro, de 60 t.; p. Juan Puig, de Javea con efectos.

Laud esp. Santiago, de 55 t.; p. Miguel Chofre, de Barcelona con efectos. Laud esp. Carolina, de 50 t.; p. Andrés Rams, de Oran con efectos.

Laud esp. Joaquina, de 57 t.; p. Pascual Alcobero, de Oran con cebada. SALIDOS. Vapor americano Aliance de 6 cañones, c. A. R. Jates, para Lannar con su equipo.

Vapor inglés Clyde, de 465 t.; c. J. Meuler, para Tarragona en lastre. Balandra esp. Luista, de 75 t.; p. Pedro Juan Andreu, de Cartagena con efectos.

Laud esp. Marieta, de 40 t.; p. Juan Duart, para Barcelona con parte cargo. Laud esp. Juanita, de 40 t.; p. Miguel Cervera, para Tarragona con carga.

Laud esp. Pepito, de 22 t.; p. Pablo Sorolla, para Cullera en lastre. Vapor esp. L. de Cuadra, de 964 t.; c. José Escudero, para Marsella y escalas con efectos.

Vapor esp. Navidad, de 665 t.; c. Martín Torrens, para Cetta y escalas con vino y efectos. Vapor esp. Ter, de 1025 t.; c. José Butler, para Havre con efectos.

Laud esp. San José, de 55 t.; p. Vicente Pascual, para Cullera en lastre. Laud esp. Ricardo Ruiz, de 55 t.; p. Francisco Rubio, para Javea con efectos.

Vapor inglés Italia, de 495 t.; c. S. Straker, para Almiria y Londres con frutas. ULTIMA HORA. DESPACHOS TELEGRAFICOS. Servicio esclusivo de «El Comercio».

Madrid 24, 1-15 tarde. El Sr. Carvajal asistió en Paris á la conferencia celebrada por los Sres. Martos y Ruiz Zorrilla. El rey no ha aceptado la dimision presentada por el general Letona. El estado sanitario de Europa es muy satisfactorio.

Paris 23.—Segun telegramas de Londres se considera alli como cosa resuelta el proyecto de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Alemania y Austria contra Rusia.

Marsella 23.—Las importaciones por mar han sido en la última semana: A Marsella 128.000 hectólitros. Al Havre 132.000 idem.

A otros puertos 130.000 idem. Total 410.000 hectólitros de trigo. Las exportaciones de trigos han sido para Europa: Inglaterra 312.000 quarters (medida inglesa equivalente á unos 25 litros.) Es decir, un aumento de 32.000 quarters sobre la anterior semana.

Continente 470.000 quarters, esto es un aumento de 220.000 sobre la semana precedente. Los precios en esta plaza continúan bastante firmes.

Madrid 24, 11-50 tarde.

En el sorteo verificado hoy de la Loteria Nacional han sido agraciados con los primeros premios los números siguientes: 50,741 espendido en Palencia. 15,542 en Madrid. 5,805 en Cartagena. 19,876 en Barcelona.

Madrid 24, 1-55 tarde.

Esta tarde se celebrará un Consejo de ministros presidido por el general Martínez Campos.

Créese que en él será nombrado el señor Comte para desempeñar la honrosa misión de pedir la mano de la archiduquesa de Austria.

En el ministerio de Hacienda trátase de la reorganización de las administraciones económicas de provincias.

Perpiñan 25.—En las fiestas que han tenido lugar en esta ciudad, el diputado Escarguel ha brindado á la salud de los numerosos españoles que habían acudido á presenciar la inauguración de la estatua de Aragón.

Londres 25.—Segun el «Standard» de hoy, el conde de Andrassy ha declarado que el emperador de Austria está dispuesto á hacer una alianza ofensiva y defensiva con Alemania.

El príncipe de Bismarck ha declarado por su parte, que el emperador de Alemania tenía las mismas disposiciones.

Madrid 24, 6-50 tarde.

Se ha suspendido el Consejo de ministros que se estaba celebrando. Telegramas recibidos de Cuba anuncian la presentación á las autoridades de Guanajuato de 63 insurrectos armados.

También dan cuenta de haber sido hechos prisioneros en Mayari 43 dispersos. Circulan rumores referentes á haber surgido algunas dificultades para la realización de regío enlace.

San Ildefonso 23.—Aquí se asegura que el general Valmaseda reemplazará al general Letona en la dirección general de Caballería.

Sa ha recibido un despacho de Viena anunciando la llegada del emperador de Austria y añadiendo, que ahora es cuando ha comenzado á tratarse del ceremonial que ha de observar la embajada española encargada de pedir la mano de la archiduquesa Cristina.

Viena 23.—Los periódicos ministeriales de esta corte, dicen que el príncipe de Bismarck y el conde de Andrassy, despues de examinar la situación actual de Europa, han sacado la deducción de que los intereses de Austria y Alemania eran comunes, y que sin duda alguna serian protegidos de una manera pacífica.

Madrid 24, 9-50 noche.

Ha sido autorizado el general Blanco para que gire contra el Tesoro español 50000 pesos diarios.

Se ha ordenado la incorporación de los quintos de 1878. El combate habido entre rusos y turcos-manos en Simia han quedado 700 de aquellos fuera de combate.

Bélgica 23.—Se ha verificado un duelo entre Carlos Simon hijo de Julio Simon y el Sr. Garnier, abogado. Han cambiado dos balas sin resultado desagradable.

Dieppe 25.—La entrevista del señor Waddington y de lord Salisbury en esta ciudad ha dado por resultado un acuerdo completo de estos dos ministros á propósito de las cuestiones de Grecia y Egipto.

Madrid 24, 9-50 noche.

Trescientos naturales de Holguin se han alistado para pelear contra los insurrectos. Mañana se celebrará un Consejo de ministros.

También se reanuda la junta de reformas de la isla de Cuba. BOLSA DE HOY.

Table with 2 columns: Instrument, Price. Rows include Consolidado interior, Exterior, Bonos del Tesoro, Sub. de Ferro-carriles, Cambios sobre Londres, Id. sobre Paris.

Fundador: Vicente Pastery Faerna.

IMPRENTA DE MANUEL ALUPRE, Quedado 17.

PILDORAS DE PODOFILINO.

FORMULA DEL DR. ANALIO GIENO, preparadas por el Dr. Aliño, hermanos. El Podofilino es el purgante favorito por las celebridades medicas de Europa...

BOCK ALE, Legitima cerveza de Strasburgo DE LA GRAN FABRICA DE GRUBER Y REEB.

Depósito general para Valencia y su provincia, en la Cerveceria alemana, calle de D. Joan de Austria, n.º 5. Los aficionados a esta agradable e higienica cerveza...

Viruela (Pigola.)

Eljarabe de Sarracena purpura con Salicilato de Sosa, es el medicamento que más aceptación ha merecido de los medicos, para curar esta enfermedad...

COLEGIO DE SAN ESTEBAN,

dirigido por D. P. Faubel (antes de D. M. Chulvi). Enseñanza general, moral-religiosa y practica. Clases para la elemental y superior...

ANUARIO INDUSTRIAL PARA 1880.

Para este Anuario, el unico en su clase que se publica en Europa, se admiten anuncios con sujecion a la siguiente TARIFA.

Table with 2 columns: Page type and Price. Pagina entera: 25 pesetas. Media pagina: 15.

Los Sres. anunciantes pueden dirigirse lo antes posible al señor director de las Oficinas de Publicidad en Barcelona, Tallec, 2, propietario de dicho Anuario.

REMITIDO.

Sr. D. J. Climent Martí. Muy señor mio: Faltaria a un deber de conciencia si no escribiera a V. dándole las gracias más cumplidas por el buen resultado obtenido con sus polvos anti-gastralgicos...

ALQUILER.

Se alquila la casa baja con naya, calle Pobres Estudiantes, n.º 10. En el piso principal de la misma, tienen las llaves e informarán.

ALMONEDA.

El día 6 y siguientes de Octubre, de tres a seis de la tarde, a cargo del corredor D. Vicente Nogués se hará de las atarjes y brillantes de gran tamaño empeñados hasta el 31 de Agosto de 1879...

PIANOS

estrangeros legitimos y garantidos. Precios economicos. Pianos nacionales de gran duracion y merito artistico. mas baratos que en fabrica.

Jarabe de Pagliano.

Se ha recibido una gran partida. Se expende en las farmacias de los Sres. Aliño, plazas de Calatrava y de Cajeros.

Aguas y baños ferro-carbonatadas de Siete-aguas, Provincia de Valencia.

Estas aguas se hallan efectivamente recomendadas en las digestiones dificiles y dolores de estomago, en afecciones cronicas del higado, del intestino, de la matriz, con fluxos blancos y sanguineos, abortos, en la clorosis u opilacion, y en general en todas las afecciones cronicas con empobrecimiento de la sangre...



PILDORAS DEHAUT. Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos...

de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al reves de otros purgativos, este no obra bien cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes...

Se dan lecciones de planchado con Sbrillo americano a precios convencionales y a domicilio. Los avisos se reciben en el almacen de maquinas de coser de don Roman Eguia...

REMATE.

A voluntad de su dueño, y a cargo del corredor D. Vicente Escopin, que habita calle Zepateria de los Niños, n.º 8, principal, se rematarán, si la postura fuere competente...

COSTURERA.

En la calle de Fós, n.º 14, se corta, hilvana y se cose a máquina, con perfeccion y economia.

SOCIÉTÉ SAINT-GOBAIN, CHAUNY ET CIREY. GUANO SAN-GOBAIN.

ABONO COMPLETO, SUPERIOR AL DEL PERU. Venta con garantía real y efectiva.

COMPOSICION: Amoniaco. Fosforos todos asimilables. Potasa (considerada anhidra). Equivalente a sulfato potásico. PRECIOS: de 20,000 kils. en adelante. ALMACENES: Camino del Grao, n.º 34, junto al ferrocarril de Tarragona.

GUANO DEL PERU. Calidad y precio unificados.

CALIDAD: con más de 9 por 100 de amoniaco, y de 25 por 100 de fosforos. Garantizan estas dosis repetidos analisis hechos por los señores: Dr. D. José Monserrat, Catedrático de Química. Dr. D. Pedro Fuster, Catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de Industria rural.

Trenor y Compañía.

Dolores reumáticos, nerviosos, inflamatorios, etc.

Se curan con el Enolado Polámico de Capafons y el Salicilato de sosa. Exitos seguros. Dr. Aliño, plaza de Cajeros, y D. Albino Aliño, plaza de Calatrava, frente a la fuente del Negro, a donde se dirigirán los pedidos por mayor y menor.

BIBLIOTECA CLASICA SELECTA

De los más ilustres escritores antiguos y modernos, españoles y extranjeros, publicada en castellano. No envolviendo la idea de lucro a la Sociedad iniciadora de esta Biblioteca, y con objeto de que toda familia del artista, como el jornalero y el hombre de profesion, todos puedan formar y complementar sus libros...

SERVICIO SEMANAL REGULAR.



ENTRE VALENCIA, ORAN, CETTE Y MARSELLA. EFECTUADO POR LOS VAPORES DE los Señores Cyp. Fabre y Compañia de Marsella. Dichos vapores tocan en este puerto todos los lunes. CONSIGNATARIO D. J. B. ANTOINE, CONTRA-MUELLE, 2. GRAO DE VALENCIA.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la accion anti-hemorrhagica de la Capaba. No causan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones congestivas de ambos sexos...

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

RELOJERIA DE MANUEL ARMENGOD.

Se venden y componen relojes a precios economicos. SAN VICENTE, 2, JUNTO A LA PLAZA DE SANTA CATALINA.

Librería de Terraza, Aliena y Comp.ª

CALLE DE DON JUAN DE AUSTRIA, NUM. 2. Obras en venta publicadas por dicha casa editorial. MICHELET.—El Amor, 1 tomo 12 rs. LABAILLA.—Poesias serias y jocosas, con el retrato del autor, 4 tomo 10 rs.

ASMA.

Tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazon, constipados, tisis en primer grado, etc., se curan con los maravillosos CIGARRILLOS CLIMENT.

La gran fama de que gozau, los miles de curaciones obtenidas con ellos y el número de certificados de otros tantos enfermos agradecidos, son el más acertado elogio, que con imparcialidad, podemos hacer de ellos.

Se venden 48 rs. caja. En Valencia, botica de su autor, calle de San Vicente, n.º 461, frente a la de Padilla, y D. José Andrés Fabiá, calle San Vicente, frente al cabalillo de San Martín. Además, en Alcoy: D. Rafael Alfonso.—Alberique: D. Magin Font y D. Miguel Fabra.—Alcira: D. José Camps.—Benifayó: D. Ignacio Solves.—Burriana: D. Domingo Forner.—Carcagente: D. José Pallás y D. Fernando Cudala.—Castellon de la Plana: D. Vicente Fabregat.—Denia: D. Mateo Comerma.—Gandia: D. Antonio Buada y Don Vicente Espinós.—Grao: D. Pedro Cubells.—Jativa: D. Fernando Cudala y D. Juan Ventura.—Liria: D. Mariano Duran.—Riqueña: D. Canuto Gil.—Sueca: D. Ernesto Laubiard y D. Mariano Cubells.—Utiel: D. Joaquin Vidal.

Zapateria de Amorós,

CALLE DE SAN VICENTE, 125, FRENTE A SAN GREGORIO. En este acreditado establecimiento hay un buen surtido de calzado de las clases y precios siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Para señoras: Botinas mate dos suelas. Para caballeros: Botinas mate punteadas. Botinas mate punteadas.

BUQUES DE VAPOR

El Felguera saldrá de este puerto el 26 para Tarragona y Barcelona, admitiendo carga y pasajeros. El Cifuentes saldrá de este puerto el 25 del corriente para Alicante, Málaga, Cadix, Vigo, Carril, Coruña, Rivedeo, Gijon, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

El Francoli para Palma de Mallorca y Barcelona el 30 del corriente. Consignatarios D. Francisco Sagrista y Coll, plaza de San Jorge, n.º 4.

El Numancia saldrá el 27 de Setiembre para Barcelona, San Feliu, y Marsella. El Andalucia saldrá el 26 del actual, para Barcelona, San Feliu y Marsella.

Consignatarios Sres. M. Perera e hijos, Reg Don Jaime, 41.

LIENZAS DE PURO LINO. Los tan reconocidos de la antigua y acreditada fabrica de la calle Ancha de la Acaquia Podrida, se expenden a precios de coste en su unico depósito, plaza de los Pobres, n.º 15, esquina a la calle de Salubres. Los hay en los anchos de 3 y 4, 4 y 4 1/2, 4 1/2 y 5, 5 y 5 1/2, 5 1/2 y 6, 6 y 6 1/2, 6 1/2 y 7, 7 y 7 1/2, 7 1/2 y 8, 8 y 8 1/2, 8 1/2 y 9, 9 y 9 1/2, 9 1/2 y 10, 10 y 10 1/2, 10 1/2 y 11, 11 y 11 1/2, 11 1/2 y 12, 12 y 12 1/2, 12 1/2 y 13, 13 y 13 1/2, 13 1/2 y 14, 14 y 14 1/2, 14 1/2 y 15, 15 y 15 1/2, 15 1/2 y 16, 16 y 16 1/2, 16 1/2 y 17, 17 y 17 1/2, 17 1/2 y 18, 18 y 18 1/2, 18 1/2 y 19, 19 y 19 1/2, 19 1/2 y 20, 20 y 20 1/2, 20 1/2 y 21, 21 y 21 1/2, 21 1/2 y 22, 22 y 22 1/2, 22 1/2 y 23, 23 y 23 1/2, 23 1/2 y 24, 24 y 24 1/2, 24 1/2 y 25, 25 y 25 1/2, 25 1/2 y 26, 26 y 26 1/2, 26 1/2 y 27, 27 y 27 1/2, 27 1/2 y 28, 28 y 28 1/2, 28 1/2 y 29, 29 y 29 1/2, 29 1/2 y 30, 30 y 30 1/2, 30 1/2 y 31, 31 y 31 1/2, 31 1/2 y 32, 32 y 32 1/2, 32 1/2 y 33, 33 y 33 1/2, 33 1/2 y 34, 34 y 34 1/2, 34 1/2 y 35, 35 y 35 1/2, 35 1/2 y 36, 36 y 36 1/2, 36 1/2 y 37, 37 y 37 1/2, 37 1/2 y 38, 38 y 38 1/2, 38 1/2 y 39, 39 y 39 1/2, 39 1/2 y 40, 40 y 40 1/2, 40 1/2 y 41, 41 y 41 1/2, 41 1/2 y 42, 42 y 42 1/2, 42 1/2 y 43, 43 y 43 1/2, 43 1/2 y 44, 44 y 44 1/2, 44 1/2 y 45, 45 y 45 1/2, 45 1/2 y 46, 46 y 46 1/2, 46 1/2 y 47, 47 y 47 1/2, 47 1/2 y 48, 48 y 48 1/2, 48 1/2 y 49, 49 y 49 1/2, 49 1/2 y 50, 50 y 50 1/2, 50 1/2 y 51, 51 y 51 1/2, 51 1/2 y 52, 52 y 52 1/2, 52 1/2 y 53, 53 y 53 1/2, 53 1/2 y 54, 54 y 54 1/2, 54 1/2 y 55, 55 y 55 1/2, 55 1/2 y 56, 56 y 56 1/2, 56 1/2 y 57, 57 y 57 1/2, 57 1/2 y 58, 58 y 58 1/2, 58 1/2 y 59, 59 y 59 1/2, 59 1/2 y 60, 60 y 60 1/2, 60 1/2 y 61, 61 y 61 1/2, 61 1/2 y 62, 62 y 62 1/2, 62 1/2 y 63, 63 y 63 1/2, 63 1/2 y 64, 64 y 64 1/2, 64 1/2 y 65, 65 y 65 1/2, 65 1/2 y 66, 66 y 66 1/2, 66 1/2 y 67, 67 y 67 1/2, 67 1/2 y 68, 68 y 68 1/2, 68 1/2 y 69, 69 y 69 1/2, 69 1/2 y 70, 70 y 70 1/2, 70 1/2 y 71, 71 y 71 1/2, 71 1/2 y 72, 72 y 72 1/2, 72 1/2 y 73, 73 y 73 1/2, 73 1/2 y 74, 74 y 74 1/2, 74 1/2 y 75, 75 y 75 1/2, 75 1/2 y 76, 76 y 76 1/2, 76 1/2 y 77, 77 y 77 1/2, 77 1/2 y 78, 78 y 78 1/2, 78 1/2 y 79, 79 y 79 1/2, 79 1/2 y 80, 80 y 80 1/2, 80 1/2 y 81, 81 y 81 1/2, 81 1/2 y 82, 82 y 82 1/2, 82 1/2 y 83, 83 y 83 1/2, 83 1/2 y 84, 84 y 84 1/2, 84 1/2 y 85, 85 y 85 1/2, 85 1/2 y 86, 86 y 86 1/2, 86 1/2 y 87, 87 y 87 1/2, 87 1/2 y 88, 88 y 88 1/2, 88 1/2 y 89, 89 y 89 1/2, 89 1/2 y 90, 90 y 90 1/2, 90 1/2 y 91, 91 y 91 1/2, 91 1/2 y 92, 92 y 92 1/2, 92 1/2 y 93, 93 y 93 1/2, 93 1/2 y 94, 94 y 94 1/2, 94 1/2 y 95, 95 y 95 1/2, 95 1/2 y 96, 96 y 96 1/2, 96 1/2 y 97, 97 y 97 1/2, 97 1/2 y 98, 98 y 98 1/2, 98 1/2 y 99, 99 y 99 1/2, 99 1/2 y 100, 100 y 100 1/2, 100 1/2 y 101, 101 y 101 1/2, 101 1/2 y 102, 102 y 102 1/2, 102 1/2 y 103, 103 y 103 1/2, 103 1/2 y 104, 104 y 104 1/2, 104 1/2 y 105, 105 y 105 1/2, 105 1/2 y 106, 106 y 106 1/2, 106 1/2 y 107, 107 y 107 1/2, 107 1/2 y 108, 108 y 108 1/2, 108 1/2 y 109, 109 y 109 1/2, 109 1/2 y 110, 110 y 110 1/2, 110 1/2 y 111, 111 y 111 1/2, 111 1/2 y 112, 112 y 112 1/2, 112 1/2 y 113, 113 y 113 1/2, 113 1/2 y 114, 114 y 114 1/2, 114 1/2 y 115, 115 y 115 1/2, 115 1/2 y 116, 116 y 116 1/2, 116 1/2 y 117, 117 y 117 1/2, 117 1/2 y 118, 118 y 118 1/2, 118 1/2 y 119, 119 y 119 1/2, 119 1/2 y 120, 120 y 120 1/2, 120 1/2 y 121, 121 y 121 1/2, 121 1/2 y 122, 122 y 122 1/2, 122 1/2 y 123, 123 y 123 1/2, 123 1/2 y 124, 124 y 124 1/2, 124 1/2 y 125, 125 y 125 1/2, 125 1/2 y 126, 126 y 126 1/2, 126 1/2 y 127, 127 y 127 1/2, 127 1/2 y 128, 128 y 128 1/2, 128 1/2 y 129, 129 y 129 1/2, 129 1/2 y 130, 130 y 130 1/2, 130 1/2 y 131, 131 y 131 1/2, 131 1/2 y 132, 132 y 132 1/2, 132 1/2 y 133, 133 y 133 1/2, 133 1/2 y 134, 134 y 134 1/2, 134 1/2 y 135, 135 y 135 1/2, 135 1/2 y 136, 136 y 136 1/2, 136 1/2 y 137, 137 y 137 1/2, 137 1/2 y 138, 138 y 138 1/2, 138 1/2 y 139, 139 y 139 1/2, 139 1/2 y 140, 140 y 140 1/2, 140 1/2 y 141, 141 y 141 1/2, 141 1/2 y 142, 142 y 142 1/2, 142 1/2 y 143, 143 y 143 1/2, 143 1/2 y 144, 144 y 144 1/2, 144 1/2 y 145, 145 y 145 1/2, 145 1/2 y 146, 146 y 146 1/2, 146 1/2 y 147, 147 y 147 1/2, 147 1/2 y 148, 148 y 148 1/2, 148 1/2 y 149, 149 y 149 1/2, 149 1/2 y 150, 150 y 150 1/2, 150 1/2 y 151, 151 y 151 1/2, 151 1/2 y 152, 152 y 152 1/2, 152 1/2 y 153, 153 y 153 1/2, 153 1/2 y 154, 154 y 154 1/2, 154 1/2 y 155, 155 y 155 1/2, 155 1/2 y 156, 156 y 156 1/2, 156 1/2 y 157, 157 y 157 1/2, 157 1/2 y 158, 158 y 158 1/2, 158 1/2 y 159, 159 y 159 1/2, 159 1/2 y 160, 160 y 160 1/2, 160 1/2 y 161, 161 y 161 1/2, 161 1/2 y 162, 162 y 162 1/2, 162 1/2 y 163, 163 y 163 1/2, 163 1/2 y 164, 164 y 164 1/2, 164 1/2 y 165, 165 y 165 1/2, 165 1/2 y 166, 166 y 166 1/2, 166 1/2 y 167, 167 y 167 1/2, 167 1/2 y 168, 168 y 168 1/2, 168 1/2 y 169, 169 y 169 1/2, 169 1/2 y 170, 170 y 170 1/2, 170 1/2 y 171, 171 y 171 1/2, 171 1/2 y 172, 172 y 172 1/2, 172 1/2 y 173, 173 y 173 1/2, 173 1/2 y 174, 174 y 174 1/2, 174 1/2 y 175, 175 y 175 1/2, 175 1/2 y 176, 176 y 176 1/2, 176 1/2 y 177, 177 y 177 1/2, 177 1/2 y 178, 178 y 178 1/2, 178 1/2 y 179, 179 y 179 1/2, 179 1/2 y 180, 180 y 180 1/2, 180 1/2 y 181, 181 y 181 1/2, 181 1/2 y 182, 182 y 182 1/2, 182 1/2 y 183, 183 y 183 1/2, 183 1/2 y 184, 184 y 184 1/2, 184 1/2 y 185, 185 y 185 1/2, 185 1/2 y 186, 186 y 186 1/2, 186 1/2 y 187, 187 y 187 1/2, 187 1/2 y 188, 188 y 188 1/2, 188 1/2 y 189, 189 y 189 1/2, 189 1/2 y 190, 190 y 190 1/2, 190 1/2 y 191, 191 y 191 1/2, 191 1/2 y 192, 192 y 192 1/2, 192 1/2 y 193, 193 y 193 1/2, 193 1/2 y 194, 194 y 194 1/2, 194 1/2 y 195, 195 y 195 1/2, 195 1/2 y 196, 196 y 196 1/2, 196 1/2 y 197, 197 y 197 1/2, 197 1/2 y 198, 198 y 198 1/2, 198 1/2 y 199, 199 y 199 1/2, 199 1/2 y 200, 200 y 200 1/2, 200 1/2 y 201, 201 y 201 1/2, 201 1/2 y 202, 202 y 202 1/2, 202 1/2 y 203, 203 y 203 1/2, 203 1/2 y 204, 204 y 204 1/2, 204 1/2 y 205, 205 y 205 1/2, 205 1/2 y 206, 206 y 206 1/2, 206 1/2 y 207, 207 y 207 1/2, 207 1/2 y 208, 208 y 208 1/2, 208 1/2 y 209, 209 y 209 1/2, 209 1/2 y 210, 210 y 210 1/2, 210 1/2 y 211, 211 y 211 1/2, 211 1/2 y 212, 212 y 212 1/2, 212 1/2 y 213, 213 y 213 1/2, 213 1/2 y 214, 214 y 214 1/2, 214 1/2 y 215, 215 y 215 1/2, 215 1/2 y 216, 216 y 216 1/2, 216 1/2 y 217, 217 y 217 1/2, 217 1/2 y 218, 218 y 218 1/2, 218 1/2 y 219, 219 y 219 1/2, 219 1/2 y 220, 220 y 220 1/2, 220 1/2 y 221, 221 y 221 1/2, 221 1/2 y 222, 222 y 222 1/2, 222 1/2 y 223, 223 y 223 1/2, 223 1/2 y 224, 224 y 224 1/2, 224 1/2 y 225, 225 y 225 1/2, 225 1/2 y 226, 226 y 226 1/2, 226 1/2 y 227, 227 y 227 1/2, 227 1/2 y 228, 228 y 228 1/2, 228 1/2 y 229, 229 y 229 1/2, 229 1/2 y 230, 230 y 230 1/2, 230 1/2 y 231, 231 y 231 1/2, 231 1/2 y 232, 232 y 232 1/2, 232 1/2 y 233, 233 y 233 1/2, 233 1/2 y 234, 234 y 234 1/2, 234 1/2 y 235, 235 y 235 1/2, 235 1/2 y 236, 236 y 236 1/2, 236 1/2 y 237, 237 y 237 1/2, 237 1/2 y 238, 238 y 238 1/2, 238 1/2 y 239, 239 y 239 1/2, 239 1/2 y 240, 240 y 240 1/2, 240 1/2 y 241, 241 y 241 1/2, 241 1/2 y 242, 242 y 242 1/2, 242 1/2 y 243, 243 y 243 1/2, 243 1/2 y 244, 244 y 244 1/2, 244 1/2 y 245, 245 y 245 1/2, 245 1/2 y 246, 246 y 246 1/2, 246 1/2 y 247, 247 y 247 1/2, 247 1/2 y 248, 248 y 248 1/2, 248 1/2 y 249, 249 y 249 1/2, 249 1/2 y 250, 250 y 250 1/2, 250 1/2 y 251, 251 y 251 1/2, 251 1/2 y 252, 252 y 252 1/2, 252 1/2 y 253, 253 y 253 1/2, 253 1/2 y 254, 254 y 254 1/2, 254 1/2 y 255, 255 y 255 1/2, 255 1/2 y 256, 256 y 256 1/2, 256 1/2 y 257, 257 y 257 1/2, 257 1/2 y 258, 258 y 258 1/2, 258 1/2 y 259, 259 y 259 1/2, 259 1/2 y 260, 260 y 260 1/2, 260 1/2 y 261, 261 y 261 1/2, 261 1/2 y 262, 262 y 262 1/2, 262 1/2 y 263, 263 y 263 1/2, 263 1/2 y 264, 264 y 264 1/2, 264 1/2 y 265, 265 y 265 1/2, 265 1/2 y 266, 266 y 266 1/2, 266 1/2 y 267, 267 y 267 1/2, 267 1/2 y 268, 268 y 268 1/2, 268 1/2 y 269, 269 y 269 1/2, 269 1/2 y 270, 270 y 270 1/2, 270 1/2 y 271, 271 y 271 1/2, 271 1/2 y 272, 272 y 272 1/2, 272 1/2 y 273, 273 y 273 1/2, 273 1/2 y 274, 274 y 274 1/2, 274 1/2 y 275, 275 y 275 1/2, 275 1/2 y 276, 276 y 276 1/2, 276 1/2 y 277, 277 y 277 1/2, 277 1/2 y 278, 278 y 278 1/2, 278 1/2 y 279, 279 y 279 1/2, 279 1/2 y 280, 280 y 280 1/2, 280 1/2 y 281, 281 y 281 1/2, 281 1/2 y 282, 282 y 282 1/2, 282 1/2 y 283, 283 y 283 1/2, 283 1/2 y 284, 284 y 284 1/2, 284 1/2 y 285, 285 y 285 1/2, 285 1/2 y 286, 286 y 286 1/2, 286 1/2 y 287, 287 y 287 1/2, 287 1/2 y 288, 288 y 288 1/2, 288 1/2 y 289, 289 y 289 1/2, 289 1/2 y 290, 290 y 290 1/2, 290 1/2 y 291, 291 y 291 1/2, 291 1/2 y 292, 292 y 292 1/2, 292 1/2 y 293, 293 y 293 1/2, 293 1/2 y 294, 294 y 294 1/2, 294 1/2 y 295, 295 y 295 1/2, 295 1/2 y 296,